

Un mes . . . 1'75 ptas.
Trimestre. 5 ..
Fuera la capital. trimestre. 5'75 ..
Extranjero. trimestre. . . . 15 ..
Número suelto. . . . . 0'10 cets.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

Año I

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Alicante 6 de Noviembre de 1886

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Núm. 251

El Liberal

Sábado 6 de noviembre de 1886

Impresiones

Sigue el sainete.—Romero Robledo impone condiciones.—Los izquierdistas se escaman.—El tercer partido ó la redención humana.

Por más sagrado, respetable y atendible que sea cualquier asunto, tiene también su parte cómica, su resquicio de expansión, y si no lo tiene por su propia naturaleza, los hombres procuramos abrirlo, porque la seriedad continúa, indeterminada, también cansa y aburre.

La política, que por las importantes y trascendentales cuestiones que abarca, es una de las ciencias que más preocupan á la humanidad, no por ello deja de tener su parte bufa, y es que la naturaleza está matizada de debilidades; el sol esplendoroso, el rey de los astros, también tiene sus eclipses, sus rayos dejan alguna vez de brillar por la interposición de una nube; la ley de la variedad, como ley fetal, en todas partes deja sentir su influjo.

En la actualidad estamos asistiendo, y aún casi también representando, una de las fases cómicas de la política, porque todo lo que se relaciona con la formación del tercer partido, no es, después de todo, más que un sainete político.

\*\*

Después de descansar el Sr. Romero Robledo de las fatigas que le causó el discurso de Málaga, como lo pudo hacer Dios el séptimo día de la Creación del mundo, se dirigió á Madrid. No fué su viaje de ovaciones continuadas como en otros tiempos más felices; entónces se hallaba en el Olimpo, hoy está en estado de crisis.

Como tuvo menos entorpecimientos en su camino, llegó mas pronto á Madrid: ó como si dijéramos, á la tierra de promisión. Allí encontró á sus amigos unos satisfechos, otros algo recelosos y al Diario Español malhumorado, porque El Resumen le ha suplantado ya en su cargo de órgano del famoso antequerano, pues mientras él negaba el alcance del no menos famoso discurso de Málaga, éste con más autoridad daba la versión auténtica.

Pero todo esto son pequeñas nubes de verano, que se disipan al momento. Creyéndolo así sin duda el Sr. Romero, y sin preocuparse por tantas pequeñeces, sigue intrépido su campaña evolucionista, diciéndose para sí, adelante y caiga, quién caiga.

Así es que La Correspondencia de España

Folleto de EL LIBERAL. F. 22

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR

H. DE BALZAC

—Bien—dijo Goriot.

—Entónces—repuso Delfina.—Nuevingen me ha puesto al corriente de sus negocios. Su capital y el mío los ha empleado y no puede volverlos sin grandes pérdidas. Si me empeño en que me devolviese mi fortuna, te aseguro que declararé en quiebra. Me has prometido perdón, me has devuelto mi libertad y me has concluido por comoverme. Necesita dos años para terminar sus negocios y...

—Crees esas mentiras?—interrumpió Goriot.—Todo es falso; tu marido abusa y no me engaña. Si ha empleado sus capitales, por algo estarán representados, y por su cargo puede liquidar contigo y tú hiciste cargo de seguir los negocios que quedén en tu nombre. Sin duda ha creído que somos unos tontos. No he trabajado cuarenta años y no he visto toda clase de privaciones para que mis hijos se vean en la miseria. No, no lo con-

na publica las declaraciones, que aquél hizo á sus amigos que fueron á visitarle, condensándolas dicho periódico en los términos siguientes:

1.º Que cree el señor Romero Robledo que la vuelta inmediata de los conservadores, con su apoyo ó sin su apoyo, sería señal de grandes convulsiones.

2.º Que si viniera, á pesar de sus opiniones, el Sr. Romero Robledo, que sobre todo pone el interés monárquico, apoyaría al partido conservador, en todo lo que se refiere á la defensa de las instituciones, sin compartir las glorias ni las responsabilidades del mando.

3.º Qué respecto de la situación gubernante, mantendrá la misma actitud de oposición que en la primera parte de la legislación.

Y 4.º Qué la persona que en su concepto reúne más condiciones para desarmar las conjuraciones revolucionarias es el general Lopez Dominguez, si con temperamentos de oportunidad consiguiera sumar á los elementos políticos que acudida, y que por sí solos cree deficientes, otros elementos de los distintos grupos monárquicos que en su opinión podrán lógicamente seguirle.

De todo ello se deduce que sigue profesando el Sr. Romero Robledo una cordial aversión á sus antiguos amigos los canovistas, y que la fusión ó inteligencia con los izquierdistas del Sr. López Dominguez no está al parecer ultimada, pues todavía faltan por acordar los temperamentos de oportunidad, en el problema de la izquierda.

\*\*

Estos temperamentos de oportunidad parece que no los conceptúan muy oportunos los Sres. Becerra y Rojo Arias y dan muy escamados, con los tratos y pactos secretos que puedan mediar entre los Sres. López Dominguez y Romero Robledo; y deben estarlo tratándose de unos señores que solo se inspiran en sordidas pasiones personales, porque si ambos procuran fusionarse, es sencillamente, el uno por si puede hacerle daño al señor Cánovas, y el otro al Sr. Sagasta, á quienes odian con gran efusión.

De tan pequeños móviles no pueden nacer grandes y luminosos resultados; si Romero llega á llamarse demócrata, no lo será por convicción, sino por satisfacer sus aspiraciones, y si Lopez Dominguez retrocede en las doctrinas que ha pregonado, lo hará por idéntico motivo.

Esto es reconocido por todo la gente sensata, y por lo mismo toman el asunto como de puro entretenimiento.

\*\*

Pero como dijo Salomon estultorum infinitus est numerus, y así no hay que extrañar que haya aún quien vaya bebiendo

turas honradas. El miserable compra mi conciencia y la paga permitiéndome ser la mujer de Eugenio. —¡Dios mío!—exclamó el pobre anciano.—¿En qué te he ofendido para que me castigues así?... ¡Mi hija entregada á ese miserable!... —¡Si, estoy al borde de un abismo; pero tal vez no es mia toda la culpa, porque cuando nos casamos no sabemos lo que hacemos. ¿Conocía yo el mundo?... Perdonadme, padre mío... No llores... Déjame que te bese... Ya arreglaremos esos negocios... —Dejadme, que yo lucharé y triunfaré. Otro carruaje se detuvo y en la escalera resonó la voz de la señora de Restaud, que preguntaba por su padre. —¡Ah!—exclamó Delfina.—¿No sabéis lo que se dice de Anastasia? —¡Otro golpe!... —Buenos días, padre mío—dijo la condesa al entrar.—¡Ah!... Delfina... —Buenos días, Anastasia—respondió la baronesa.—¿Te sorprendes al verme aquí?... Todos los días visito á mi padre. —¿Desde cuándo? —Si vinieses, lo sabrías. —No me reconengas, Delfina, porque soy muy desgraciada, estoy perdida. —¿Qué sucede?—preguntó con angustiosa ansiedad el anciano. Anastasia palideció: parecía que iba á desfallecer.

los vientos por esos mundos, esperando en que el día en que triunfe el tercer partido, aún en estado de canuto, se habrá descubierta la piedra filosofal y habrá libertad por barba, propinada por el señor Romero Robledo, según su sistema, ahora corregido y aumentado, y no sabemos si también ilustrado con grabados en el texto, y que por arte de encantamiento Ruiz Zorrilla se retirará á hacer vida de penitencia y todo será dicha, gloria y ventura.

Los habitantes de Jauja, al creer á estos ilusos, estarán rabiando de vernos tan felices, ricos y afortunados.

El ejército con el Sr. Lopez Dominguez estará más blando que una malva y nadie se atreverá á levantar el gallo. Ante un general que ha visto un millón de soldados juntos, no hay poder humano que se mueva.

Lástima grande...

Diputación provincial

SESIÓN DEL DÍA 5 DE NOVIEMBRE

Abierta á las doce y cincuenta de la mañana, bajo la presidencia del Sr. Maestre, por el señor secretario D. Ricardo Perez, se dió lectura del acta de la anterior y fué aprobada.

Acto seguido se procedió á la lectura de varios dictámenes de las diferentes comisiones, siendo las siguientes:

La comisión de carreteras proponiendo la aprobación de la subasta para la conservación de la carretera de Elche á Dolores, verificada por la comisión provincial.

Declarando urgente este dictamen quedó aprobado sin discusión.

Comisión de Beneficencia.

Proponiendo la aprobación de los nombramientos hechos por la Comisión provincial, de un portero y practicante del Hospital de Orihuela y otros nombramientos de la propia clase; cuyo dictamen quedó sobre la mesa por 24 horas.

Otro proponiendo lo mismo sobre pagos hechos por lo perteneciente desde marzo á setiembre últimos, al manicomio de San Baudilio de Llobregat, por los dementes de esta provincia, el cual es declarado urgente y quedó aprobado.

Otro que también fué aprobado sobre tramitación de varios expedientes sobre permisos de matrimonio de algunos expósitos, así como de la entrega de dotes.

Otro por el que se informa la aprobación de varias obras llevadas á efecto en la Casa de Beneficencia y Hospital de San Juan de Dios, así como de varios gastos ocasionados por algunos enfermos que han tenido que tomar baños termales. Quedó sobre la mesa por 24 horas.

Comisión de Hacienda.

Esta Comisión se reunió ayer y nombró presidente de la misma, á D. Julian de Torres y secretario á D. José Antonio Cervera.

Informe sobre el establecimiento de la Estación Vinícola, concedida á esta provincia en virtud de una R. O., y propuso la Comisión que por su importancia, que se deje su estudio á la Comisión provincial para que en la próxima reunión de la Diputación, presente el presupuesto y memoria de los gastos que ha de ocasionar su instalación y sostenimiento.

Otro sobre una solicitud de las Hermanitas de los Pobres, pidiendo á la Diputación recursos para el asilo que se está levantando en el barrio de Benilúa, y propone la comisión que en vista de no haber nada consignado en el presupuesto actual, se dé cuenta á la Excelentísima Diputación para que esta resuelva. Quedó sobre la mesa.

Comisión de indeterminados

Se dá cuenta de la real orden que aprueba la supresión del municipio de Molins y agregación al de Orihuela

Informe proponiendo la aprobación de la reforma de ordenanzas municipales, solicitada por Alcoy sobre matanza de reses. Quedó sobre la mesa.

Otro también sobre reforma de las ordenanzas del pueblo de Alcalalí, referente á alineación de calles y edificios, y la comisión opina que debe denegarse por ser lo que se propone contrario á la Constitución del Estado y á la vigente ley de expropiación. Quedó sobre la mesa.

Informe sobre el expediente promovido para la instalación de las cárceles del partido de Callosa de Ensenaria y propone fundándose en varias razones, que estas deben establecerse en Altea. Quedó sobre la mesa.

No habiendo mas expedientes por leer, el señor presidente en un breve y correcto discurso, expuso á la consideración de los señores diputados el estado aflictivo de fondos en que se halla la Diputación, haciendo recaer como principal causa de ello en la dificultad de hacer la recaudación y para evitar tantas dificultades y entorpecimientos como ahora se viene notando, propuso que se efectuara este servicio por arriendo, y que al efecto se autorizara á la comisión provincial para estudiara el asunto y se encargase de su planteamiento, á fin de que pudiese funcionar en el próximo año económico.

El Sr. Martínez (D. Isidro), abundando en las mismas ideas del señor presidente, propone para el pago de atrasos, se señale á los Ayuntamientos un plazo de ocho ó diez años.

El Sr. Maestre propone que se deje la resolución de este asunto á la iniciativa de la comisión provincial.

El Sr. Alonso (D. Francisco,) aprueba la proposición del señor presidente, pero expone á la consideración de la Comisión provincial que adopte con temperamento prudente con los ayuntamientos deudores, según fuere la suma que adeudasen.

El Sr. Ballesteros (D. Francisco,) dice que para que pueda reguir lo que la Comisión provincial convenga sobre el particular, sería conveniente que tuviera la sanción de la

—¡Dios mío!... Socorre á tu hermana...

—Anastasia—dijo dulcemente la señora de Nucingen,—habla, que te escuchan las dos únicas personas que te aman verdaderamente.

—No sé lo que siento—murmuró Goriot.

—¡Acercaos... Tengo frío... Explicadme, Anastasia.

—Mi marido lo sabe todo.

—¡Ah!...

—¿Os acordáis de aquella letra que debía pagar Máximo?

—Si.

—No era la primera. Yo había pagado otras. A principios de enero lo ví triste y preocupado, comprendí su sufrimiento, le pregunté, le suqué de rodillas y al fin conseguí que me dijese que debía cien mil francos.

—¡Cien mil francos!

—¡Y yo no los tenía!—murmuró Goriot. Su acento era el de la desesperación de la impotencia.

—Pero yo los he encontrado, vendiendo lo que no me pertenecía—repuso la condesa, ocultando el rostro entre las manos.

Su hermana la abrazó y le dijo tiernamente: —Aquí, sobre mi corazón, donde serás siempre amada; pero no juzgada.

—¡Ángeles mío!—exclamó con voz débil el anciano.—Os veo unidos, pero por la desgracia.

—Para salvar la vida de Máximo—repuso la condesa alentada por la ternura de que era

Diputación en pleno, y puesto que esta ha de celebrar su reunión semestral en abril, para entonces puede quedar ultimado el asunto y principiar la recaudación en esa forma en el próximo año económico.

Después de algunas observaciones de algunos señores Diputados, es aprobada la proposición del Sr. Ballesteros.

Luego el Sr. Cervera promueve un incidente sobre la gestión financiera de la Diputación, apoyándose en lo dicho por la prensa de esta localidad, que había censurado la llevada a efecto por los conservadores y de la cual, según un periódico, debían ocuparse los Diputados constitucionales, y que con el objeto de que se depurara la verdad sobre este punto, promovía él la discusión.

El Sr. Ballesteros, rogó al Sr. Cervera retirase la denominación de Diputados Constitucionales; porque allí no había política, pues siendo la Diputación una corporación administrativa, entre los señores Diputados no había de mediar distinción de matices políticos, y que en prueba de ser ese su modo de pensar, él aprobaba sin reparo ninguno la administración hecha durante los dos últimos años.

El Sr. Maestre, después de abandonar la presidencia, encargándose de ella el Vicepresidente Sr. Andreu, pidió la palabra y dijo que efectivamente allí dentro no había política, sino administración y que por referirse directamente a él el incidente suscitado, se veía precisado á intervenir y para defender su gestión administrativa dice que ahí estaba la Memoria de la Comisión provincial que lo demuestra y que además en los libros y dependencias de la Diputación, existen los datos y comprobantes de los gastos e ingresos, los que se hallaban á disposición de los periodistas y de todo el mundo que quisiera verlos, pues su administración era tan clara, como lo han venido practicando sus antecesores, en quienes reconocía la buena gestión que habían hecho de los intereses provinciales.

Añadiendo luego que si la prensa se había ocupado de las deudas de los Sres. Albors y Barceló, en cuanto á la del primer señor manifestó que se hallaban satisfechos los 10.000 duros que prestó á la Diputación y además 12.000 pesetas por pago de intereses y capital de los 6.000 duros que se le adeudaban con anterioridad; y con respecto al señor Barceló, que se hallaba presente, debía exponer que sino había cobrado era debido á la generosidad y desprendimiento del mismo, que al ver el estado aflictivo del erario provincial, dijo que no tan solo no tenía prisa en que se le abonase su crédito, sino que ponía á disposición de la Diputación 10.000 duros más por si fuesen necesarios; y por último, que á pesar de la mala recaudación efecto de la calamidad de que fué invadida el año anterior esta provincia, se habían satisfecho los atrasos del Instituto provincial y que al Hospital de Alcoy de 68.000 pesetas que se adeudaban, solo restan 30.000 y al de Elda de 37.000 han quedado reducidos á 15.000.

Terminando su discurso diciendo una vez más, que todas las administraciones anteriores á lo presente, habían sido rectas.

Después de algunas palabras de cortesía mediadas entre los Sres. Ballesteros y Cervera, se dió por terminado el incidente.

Luego se acordó á propuesta del señor Presidente, que se formara el presupuesto y memoria para la construcción de la capilla del hospital de San Juan de Dios, para cuyas obras existe una cantidad en poder del ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis.

También á propuesta del mismo señor se acordó que se reprodujera el expediente solicitando fuese declarado manicomio el hoy hospital de Elda.

Después procedieron por elección secreta al nombramiento del pintor, para la pensión

en Roma, obteniendo votos D. Pedro Serrano Bossio 10, D. Fernando Cabrera 9, y D. Mariano Anton 3.

El elegido Sr. Serrano, ocupaba el tercer lugar de la terna.

Se levantó la sesión: eran las tres.

Orden del día para hoy: discusión y aprobación de los dictámenes que han quedado sobre la mesa y lectura de los que presenten las Comisiones.

### SUETOS POLÍTICOS

El Sr. Maestre, presidente de la Diputación provincial, ha dicho en uno de sus discursos, enumerando los adelantos de su administración, que se había logrado pagar al Instituto de segunda enseñanza, en cumplimiento de una Real orden.

Pero se le ha olvidado decir que esa Real orden se dictó en vista de que se adeudaban once mensualidades á aquel establecimiento, y que no habiendo medio de cobrar un céntimo, vino la citada disposición por conducto de los ministerios de la Gobernación y de Hacienda, á los delegados de dichas dependencias en esta capital, ordenándoles retuvieran los fondos necesarios para atender tan sagradas obligaciones.

Y que ha habido necesidad de hacer que los recaudadores del Banco ingresaran directamente esas cantidades en la caja de instrucción pública, sin que las vieran siquiera en la diputación, por pura confianza.

Todo esto se le ha olvidado decir al señor Maestre.

O lo que es lo mismo: Puesto que D. L. no me quiere, renuncio generosamente á su mano.

El diario posibilista sigue con sus aspiraciones á maquiavelillo.

Así lo demuestra en un artículo que publica ayer sobre los asuntos de la Diputación.

Pero nos parece esas habilidades algo trasnochadas porque el país conoce ya á fondo el patriotismo y desinterés de los defensores de todo lo posible.

Puede usted retirarse que ya lo han conocido.

Dice El Liberal de Madrid:

«Las declaraciones del Sr. Romero Robledo carecen de interés, porque no cree nos que se encierne mucho en saber que su mayor benevolencia estará de parte del general Lopez Dominguez, si reforma su programa, que al señor Romero Robledo le parece intransigente.

Tendría que ver que el general Lopez Dominguez lo modificase y continuara manteniendo un grupo aparte para su uso particular y para el del Sr. Romero Robledo.

Si la izquierda prescindiese de su programa, ¿no sería lo más razonable que viniera á confundirse con el partido fusionista?»

No querido colega porque eso sería suponer que esos grupos tenían por objetivo el bien, la tranquilidad y el adelantamiento del país.

Y en ese terreno lo mas lógico es lo que se refiere al afán de mandar y de ser unicos en la dirección de la cosa pública, sin tener para nada en cuenta, lo que pueda redundar en beneficio de la generalidad.

Varios periódicos de esta capital han insertado estos últimos días algunos sueltos y artículos formulados en los términos más capciosos y preñados de veneno. En ellos se pretende, mortificando la susceptibilidad del diputado provincial Sr. D. Alejandro Harmsen, alejarle de la diputación, donde tantos servicios puede prestar con su talento á la causa del pueblo.

bienes á mi hija.

—Padre mío!

—Sí, soy un verdadero padre. ¡Oh!... Que no maltraten á mis hijas, porque entonces verán que tengo sangre de tigre. ¿Qué será de vosotros cuando yo no exista? Los padres deberían vivir tanto como sus hijos. ¡Y solamente cuando sufris puedo veros á mi lado! ¡No me daís á conocer más que vuestras lágrimas!... Pero me amais, ya lo sé. Venid con vuestro llanto porque mi corazón es grande y quiero sufrir por vosotras. ¡Qué dichosas érais cuando niñas!

—No es eso todo, padre mío, —dijo Anastasia, —porque no me dieron por las joyas los cien mil francos y Miximo está perseguido. Aún tenemos que pagar doce mil francos. Miximo me ha prometido cambiar de conducta y no jugar. No me queda en el mundo más que su amo, y no quiero perderlo porque me ha costado demasiado caro. Se lo he sacrificado todo, fortuna, honor, reposo, hijos. Haced que á lo menos quede libre y honrado y que pueda vivir en el mundo donde sabrá conquistar una buena posición. Tenemos hijos...

—¿Y yo no los tengo?... ¡Oh!... No sé el que vá á suceder... Aún me quedan algunas alhajas, los primeros cubiertos que tuve en mi vida... En fin, no tengo más que mil doscientos francos de renta.

—¿Y qué habeis hecho de lo demás?

—Lo he vendido porque tuve necesidad de

No debe el Sr. Harmsen preocuparse por lo que digan esos periódicos ni por la falta de lealtad de sus enemigos, ni renunciar el puesto en que le sostendrán las legítimas simpatías de la opinión sensata y liberal de la mayoría de la provincia.

### ECOS LOCALES

Nuestro querido amigo D. José de Altaguirre, ha regresado de una visita á varios pueblos de la Marina, á los que llevó la delegación del señor Gobernador civil de la provincia, para inspeccionar y organizar la administración de los pósitos, que se hallaba abandonada sin duda por negligencia de los funcionarios encargados de ella.

No dudamos que dados los conocimientos y competencia del Sr. Altaguirre, se cumplirán perfectamente los deseos del señor Gobernador.

Anteayer salió una comisión del Sindicato de Riegos, para el pantano de Tibi, con objeto de levantar la paleta que estaba obstruida.

Una vez hecha esta operación, salen del pantano tres hilas de agua.

El Boletín Oficial de ayer, anuncia las escuelas que han de proveerse por concurso de ascenso, perteneciendo á esta provincia las siguientes:

De niños.—Orcheta, Aparecida, (Orihuela) Torremundo y Tollos; dotadas las tres primeras con 625 pesetas y la última con 375.

De niñas.—San Fulgencio y Torremundo, (Orihuela), dotadas la primera con 625 pesetas y la segunda con 312'5.

Ha regresado de su excursión á Valencia nuestro distinguido amigo D. José Sanchez Manzanera, presidente de la Sociedad Literaria de esta ciudad.

Con motivo de las últimas lluvias, el piso del paseo de Mendez Núñez ha quedado sumamente desigual, y sería conveniente proceder á su reparación, cosa que costaría muy poco trabajo y menos dinero.

Anteayer, poco antes de las siete, dos hombres sin distintivo alguno que les diera á conocer como agentes de la autoridad, la emprendieron á palos contra un sugeto que clamaba en la plaza de Isabel II á Dios verdadero á cada palo que se rompía sobre sus costillas.

El referido sugeto fué llevado á la cárcel por aquellos dignos émulos de Juan Diente.

Llamamos la atención del señor gobernador sobre este hecho brutal, y si la denuncia que se nos hace resulta verdad, se imponga un fuerte correctivo á los causantes de este inculcable abuso.

Hansalido para Madrid, la señora é hija del Alcalde señor Ugarte.

Entre los trece procesados que ha defendido ayer ante esta Audiencia el Letrado D. Manuel Gironés, en causa criminal por faltas electorales, figura uno que cuenta noventa y seis años y tres meses de edad.

Los nietos de este individuo tienen ya nietos en la actualidad.

Por acuerdo de la Junta de gobierno de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, y cumpliendo lo que dispone el artículo 28 de los estatutos porque se rige esta sociedad se convoca á los señores socios á la Junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo 7 del actual á las doce de su mañana, en el local que ocupa la misma, calle de Maldonado núm. 13, para la elección del cargo de vice-director segundo de la Junta de gobierno, vacante por haber

arreglar una habitación para Delfina.

—¿En tu casa?—preguntó la condesa á su hermana.

—¿Y qué importa eso?—eplicó el anciano.

—Lo advino todo—repuso Anastasia;—para el señor de Rastignac... ¡Ah!... Detente, mi pobre Delfina, porque vas á donde yo sé.

—El señor de Rastignac es un joven incapaz de arruinar á su querida.

—Muchas gracias, Delfina; otra cosa esperaba yo de ti en la crisis en que me encuentro; pero nunca me has amado.

—Si te ama—dijo Goriot,—y muchas veces me habla de ti.

—¡Ella!...

—¿Y qué has echo tú conmigo?—dijo Delfina.

—Has renegado de tu hermana, has hecho que me cierren las puertas de todos los salones donde yo deseaba penetrar, y no has perdido ocasión de mortificarme. Y yo no he venido como tú á saquear á este pobre padre hasta consumir su fortuna y reducirlo á la miseria. Hé ahí tu obra, hermana mia. Yo he visto á mi padre siempre que he podido, y no lo he arrojado de mi casa ni he venido á besar sus manos cuando tenía necesidad de él. Si ha gastado esos doce mil francos ha sido sin que yo lo sepa.

—Tú eres más dichosa que yo... Siempre has sido interesada... Adios, no tengo ya ni hermana, ni...

—¡Calla, Anastasia—exclamó Goriot.

trasladado su residencia de esta capital el que lo desempeñaba.

Han ingresado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, setenta mil pesetas procedente de la Fábrica de sal de Torreveja, conducidas por el depositario pagador D. Emilio Torregrosa.

Nuestro paisano y amigo el joven barítono D. Antonio Samper, obtuvo el domingo último en el teatro de Alcoy, durante la representación de La Tempestad, una favorable acogida de aquel inteligente público.

Si no abandona el estudio, el señor Samper llegará á ocupar un puesto distinguido en la escena española.

Reciba nuestra enhorabuena.

Los cazadores de esta capital, tienen el propósito de es ablecer un centro de recreo que les permita reunirse diariamente, y según parece, dentro de pocos dias tendrá efecto la inauguración de este nuevo casino, que se establecerá en la calle de Calatrava.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria la corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde primero Sr. Ugarte, tratándose varios asuntos del despacho ordinario.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, estará á cargo del facultativo don Francisco de P. Sevilla

El lunes próximo 8 del corriente, se verá ante la sección segunda de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, en juicio oral y público la causa instruida por el juzgado de Dolores, contra Manuel Mauchón y Francisco Mora Rodríguez, vecinos del mismo pueblo, por el delito de disparo de arma de fuego.

Segun dice La Unión Democrática no se verificará tan pronto como se ha dicho el anunciado viaje á esta capital de nuestro distinguido paisano el Ministro de Fomento, D. Carlos Navarro Rodrigo, teniendo lugar lo más pronto para el mes de diciembre.

Sabemos que por la Sociedad Económica de Amigos del País se piensa invitar al señor Navarro y Rodrigo, pa á la inauguración del Ateneo, aunque nada se ha resuelto todavía en ese sentido.

Ha sido ya firmada por el señor Presidente del Casino la escritura de propiedad, del edificio que ocupa, el cual, como es sabido, compró al señor Escalambre.

Esperamos que en la próxima primavera se emprenderán los trabajos de la terraza en proyecto y demás reformas que exige el local que nos ocupa.

La compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, ha puesto en vigor un nuevo cuadro de marcha de trenes de mercancías entre esta capital y Almansa, cuyas horas de salida y llegada publicamos á continuación por creerlo de gran utilidad para el comercio de esta plaza:

DESCENDENTES

Tren número 502 de mercancías, (Discrecional) de Monovar á Alicante. Sale de Monovar á las 7.59 minutos de la mañana; llega á Alicante á las 10.24 minutos de la idem.

Tren número 504 de mercancías (Discrecional), de Sax á Alicante. Sale de Sax á las 3.54 minutos de la tarde; llega á Alicante á las 6.43 minutos de la idem.

Tren número 506 de mercancías (Discrecional), de Caudete á Alicante. Sale de Caudete á las 10.26 de la noche; llega á Alicante á las 3.35 minutos de la idem.

Tren número 508 de mercancías, (Discrecional) de Villena á Alicante. Sale de Villena á las 4.53 de la mañana; llega á Alicante á las 8.50 de la idem.

—Eres un mán-truo—dijo Delfina

—Calla, hijas mías, ó me mataré en vuestra presencia.

—Te perdono—dijo la baronesa,—porque eres desgraciada; pero yo soy mejor que tú. Ofenderme en los momentos en que yo estaba dispuesta á todos los sacrificios para sacarte del apuro...

—Hijas mías, abraza me... ¡Sis dos ángeles!

—Dejadme.—gritó la condesa.—Mi hermana, ya que no otra cosa, se compadece de mí. Cualquiera diría que es la imagen de todas las virtudes.

—Prefiero deber dinero al señor de Matisay, que no confesar que el señor de Trailles me costa doscientos mil francos—replicó la señora de Nucingen.

—¡Delfina!—gritó la condesa dando un beso hácia su hermana.

—Te digo la verdad y tú me calumnias—replicó friamente la baronesa.

—Delfina, tú eres una...

Goriot se levantó, detuvo á la condesa y la tapó la boca para que no hablase.

—¡Dios mío!—exclamó Anastasia haciendo un gesto de disgusto al oler la mano de su padre.—¿Qué habeis tocado?

—Es verdad, tienes razon—dijo el pobre padre limpiándose las manos en el pantalón.—Yo no sabía que habías de venir, y he estado limpiando y arreglando.

El infeliz volvió á sentarse, y añadió:

Tren número 510 de mercancías. (Discrecional) de Almansa á la Encina. Sale de Almansa á las 2, 40 de la tarde; llega á la Encina á las 3, 27 de la idem.

Tren número 512 de mercancías (Discrecional) de Almansa á la Encina. Sale de Almansa á las 12 de la noche; llega á la Encina á las 12, 47 de la idem.

ASCENDENTES

Tren número 901, de mercancías (Discrecional) de Alicante á Monovar. Sale de Alicante á las 2, 34 de la noche; llega á Monovar á las 5, 45 de la mañana.

Tren número 503, de mercancías (Discrecional) de Alicante á Sax. Sale de Alicante á las 9 de la mañana; llega á Sax á las 11, 28 de la tarde.

Tren número 505, de mercancías (Discrecional) de Alicante á Caudete. Sale de Alicante á las 3, 45 de la tarde; llega á Caudete á las 9, 23 de la noche.

Tren número 507, de mercancías (Discrecional) de Alicante á Villena. Sale de Alicante á las 9, 43 de la noche; llega á Villena á las 2, 31 de la mañana.

Tren número 509, de mercancías (Discrecional) de Alicante á Almansa. Sale de Alicante á las 4, 25 de la mañana; llega á Almansa á las 12, 40 de la tarde.

Tren número 511, de mercancías (Discrecional) de la Encina á Almansa. Sale de la Encina á las 4, 36 de la tarde; llega á Almansa á las 5, 40 de la tarde.

Tren número 513, de mercancías (Discrecional) de la Encina á Almansa. Sale de la Encina á las 2, 30 de la mañana; llega á Almansa á las 3, 34 de la mañana.

Atendiendo á las quejas del público que asiste al teatro principal de las que nos hicimos eco días pasados, relativas á la colocación de los carruajes á la salida del mismo, los inspectores de orden público han dispuesto que los coches se pongan á ambos lados de la escalinata de acceso, dejando el frente completamente libre para el paso del público que no usa carruaje.

Creemos que hubiera sido mas conveniente destinar las puertas laterales, para las gentes de coche, haciendo colocar á estos en fila, en la calle que hay á espaldas del edificio, con lo cual se evitarían los atropellos y abusos que cometen los cocheros.

Recomendamos el asunto al señor Alcalde.

Ayer tuvimos el gusto de recibir la agradable visita de nuestro querido amigo y correligionario, D. José Rodríguez, concejal del Ayuntamiento de Elche.

ECOS DE LOS PUEBLOS

En el café Español de Denia, se efectuó una de estas últimas noches, un robo de varias cucharillas y una cartera con tres billetes de á cien pesetas. Avisada la guardia civil, ha practicado tan activas averiguaciones, que en poder de unos que cantaban y bailaban flamenco en dicho café, se ha encontrado una de las cucharillas algunos billetes que ocultaba una mujer dentro del peinado.

La guardia civil ha detenido en Crevillente á dos procesados que se fugaron uno de estos últimos días del hospital de Elche.

En las oficinas de telégrafos de Barcelona hay detenidas por no encontrar á sus destinatarios, dos telegramas expedidos en Denia, á José C. M. Urpine, comercio y Bas y Vila, sin señas. Igualmente hay detenido otro expedido en Novelda á Palmares Rista, sin señas.

Leemos en El Serpis:

«Según noticias, han llegado á la villa de Jábea unos jugadores de profesión, y son varios los incautos que han quedado limpios.»

Denunciamos este escandaloso hecho, á fin de que llegue á conocimiento de las autoridades de aquella importante y pacífica población de la Marina, no dudando de aquellas procurarán corregir este abuso.»

Don Domingo Macia ha presentado en el gobierno civil, una solicitud de registro de doce pertenencias mineras de mineral de hierro, con el nombre La Salvadora, sita en el término municipal de Novelda.

Por edicto que publica el Boletín Oficial de ayer, se cita á José Ramirez Carratalá, Tomás Marcos y Vicente Juan, tripulantes de un laúd apresado con tabaco de contrabando por el cañonero Ebro, en aguas del Campello, el día 12 de junio del presente año.

ECOS GENERALES

—Ha pasado á informe del Consejo superior de Sanidad el proyecto de reformas en cuanto á los jefes de Sanidad de los puestos y otros puntos relacionados con la vigilancia marítima en materias relacionadas con la salud pública.

—No es cierto que en Plá de Salinas haya aparecido partida alguna de latrofaciosos. La fuerza de la Guardia civil que salió de Gerona ha regresado sin haber hallado un solo hombre en armas.

—A principios de 1887 se celebrará en París un Congreso astronómico, al que asistirán todos los directores de los observatorios de Europa y América.

Se tratará de la reconstrucción del mapa celeste conforme á los notables descubrimientos que acaba de hacer la fotografía aplicada á la astronomía.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 4 noviembre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Los partidarios del tan renombrado tercer partido, andan muy animados estos días, llegando sus exageraciones hasta producir una especie de algarada que los políticos serios no tienen palabras bastantes para censurar, pues es triste y dá muy mala idea de esos políticos que acojen con tanto júbilo todo lo que sean escisiones, cuando en España lo que sobran son partidos.

La algarada que han producido los protectores del tercer partido, es de primer orden.

De modo casi exclusivo sirve este asunto para la conversación de los hombres políticos.

Pero la apetencia de generar otro partido monárquico entre los dos légitimos y acertadamente constituidos que hoy existen, no se desarrolla nada á pesar de los esfuerzos extraordinarios que para ello se hacen.

Y es que ninguna necesidad social, ni política, ni dinámica empuja á la opinión pública por tal camino.

La animación de los círculos, en que preferentemente se discuten los asuntos de gobierno y los actos de los partidos, si es efectivamente muy distinta de la ordinaria, sobre todo desde que el Sr. Robledo Robledo ha llegado haciendo declaraciones á todo curioso que se le acerca.

Mas esta animación la ocasiona, mejor que la creencia de que el tercer partido pueda formarse, lo inusitado de los medios que se emplean y de las razones que se colocan en actividad por los autores del trascendental pensamiento.

Aparte de cuanto ya es conocido merecen ser estudiadas, siquiera por curiosidad, las declaraciones que ayer prodigó el Sr. Romero Robledo desde que puso el pié en la estación de Madrid, y porque ellas aclaran ciertas dudas y dejan en mayor incertidumbre otras afirmaciones de estos días.

Los amigos del Sr. Romero Robledo mostraban ayer muy satisfechos de la actitud de su jefe, y las declaraciones que de sus propios labios oyeron, publicadas anoche por todos ó la mayoría de los periódicos de la tarde, eran el objeto único de todas las conversaciones en los círculos políticos.

Todos los pensamientos del ex-ministro de la Gobernación en punto á política, están concretados en estas afirmaciones:

Primera. Que considera que la vuelta al poder de los conservadores constituiría en estos momentos una verdadera catástrofe.

Segunda. Que entiende que la permanencia del Sr. Sagasta en el Gobierno no responde cumplidamente á las necesidades políticas ni á la defensa que han menester las instituciones.

Tercera. Que estima al general López Dominguez en condiciones de constituir una situación sólida, siempre que renuncie al planteamiento de las reformas constitucionales que son una aventura y un peligro.

Cuarta. Que manteniéndose alejado de los Gobiernos y salvando convenientemente su responsabilidad, apoyará sinceramente cualquier situación que defienda el principio de la Monarquía representada hoy por la Regente doña María Cristina.

Quienes como nosotros miraban la cuestión á sangre fría — que no podía hacérsela perder el entusiasmo de los amigos del Sr. Romero Robledo — escuchaban sus entusiásticos encomios y sus predicciones harto infundidas con risa en los labios y con cierto dejo amargo también, porque es un triste espectáculo el que ofrece la política española en caso como éste, en que muchos hombres públicos se agitan sin obedecer á móviles verdaderamente patrióticos.

Que las afirmaciones del Sr. Romero Robledo no son axiomáticas, prueba la forma en que son recibidas por la opinión en general: para nadie que razone antes de hacer propio el ajeno juicio, puede ser suficiente garantía la rotunda afirmación de un hombre político, siquiera éste merezca tan alta estima por su talento, como el ex-ministro desidente del partido conservador.

Asegurábase ayer, constituyendo esto una de las noticias del día, que han pasado al consejo de Estado, para su aprobación, las bases de organización del nuevo cuerpo de Seguridad.

Los jefes y oficiales del actual serán declarados cesantes y sustituidos por jefes y oficiales del ejército, los cuales percibirán, además del sueldo correspondiente á su empleo, un plus mensual.

Los individuos del nuevo cuerpo serán premiados por los servicios extraordinarios que puedan prestar, con gratificaciones que no bajarán de 12 pesetas.

Para ingresar en el cuerpo serán preferidos los sargentos licenciados que soliciten su alistamiento.

Ayer quedaron firmados por S. M. los decretos relacionados con la combinación de ascensos militares.

En virtud de ellos, son promovidos á tenientes generales los mariscales de campo D. Antonio Moreno Villar y D. Joaquín Sánchez Castillo.

A mariscales de campo los brigadieres don Juan de Velasco y Fernández de la Cuesta y D. Hipólito Obregón, de Estado Mayor, y D. José Santelices.

A brigadieres los coroneles de caballería D. Federico Ferrater y Javier y D. Luis López Cordón; de infantería, D. Juan de Villalonga, D. José Martitegui, D. Luis de Santiago, D. José Saenz de Miera y D. Adolfo Salinas.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Parras rastreras

Conclusión

Otra de las ventajas que proporciona este método es el librar al racimo naciente en la primavera de las heladas, por cubrirlo las hojas que se desarrollan más rápida y precozmente en las parras que en las cepas, porque como se observa, en aquellas nacen y se desarrollan pronto y con ellas cubriéndose el fruto, se libra de las escarchas que tanto daño suelen causar y que en esta huerta de Gandía, es uno de los motivos de la escasez de cosecha en algunos años.

Tenemos ya indicado que en Francia 800 parras rastreras dejadas y cuidadas por el método del padre Deonicio, en una hectárea, dan mas del doble que 10.000 que antes se plantaban en la misma cabida de terreno, de modo que si en la huerta de Gandía se verifica cosa semejante tendríamos que 66 parras que sobre poco mas ó menos ocuparian una hanegada, nos darian mas que 1.000, pudiéndonos contentar con la mitad, apesar de que no hay sólida razón para creer que esto no se verifique, tanto más cuanto que en Mallorca se vá experimentando con los mejores resultados.

MÉTODO DE CULTIVAR Y PODAR

Ya dijimos que plantadas las cepas, sea el que quiera el método que se emplee, en los tres primeros años se puede en las antaras cosechar otros frutos, según la calidad del terreno y que después se deja todo él, solo para las parras.

Para su abono tambien se siguen distintos métodos, como lo efectuamos en estas que todos produzcan buenos resultados según la abundancia y calidad del estiércol.

Pero lo que más interesante, es el método de podar, para que quede la parra con uno, ó mucho mejor con dos brazos. Para ello se vá preparando desde el primer año, de modo que nazcan lo más inmediatos á la tierra que se pueda, y en los siguientes hasta el quinto y sexto hacer se vayan alargando poco á poco y dejando los tallos ó ramas que parezcan necesarias, á manera de como ya se efectúa en las cepas dispuestas en cordón, método muy conocido en este país, hasta que tengan de veinte y cinco á treinta palmos, de lo cual no se debe pasar.

TRANSFORMACIÓN DE LOS ACTUALES VIÑEDOS EN PARRALES RASTREROS.

En la doble imposibilidad de dar á este artículo grande extensión, é ilustrar con láminas, solo diré lo más indispensable para que se forme el agricultor una idea del procedimiento que se emplea, con objeto de avivar su curiosidad y estimularlo á que lo estudie mas detenidamente, en los notables artículos que sobre este particular hay en la Gaceta Agrícola.

Esto entendido, manifestaré que en el caso de transformación, lo primero de que hay que hacerse cargo es del espacio que ha de dejarse libre por cada parra, que no ha de ser menos de 18 metros cuadrados (unos 240 palmos cuadrados próximamente) de modo que si las cepas estuvieran á 9 palmos, habrían de ser arrancadas dos líneas; pero esto no se verifica desde luego, y si, cuando las parras rastreras de las filas que se dejan, van tomando desarrollo, podando interin las cepas que se han de arrancar por el método ordinario.

Para el podado de las cepas que se han de transformar, si son bajas se deja en cada una de ellas dos ramas una á la derecha y otra á la izquierda de las mas unidas á la tierra, las que de año en año se van alargando y dejando brotes como se ejecuta en los parrales. Si las cepas fuesen altas, se aprovechan los primeros brotes, bajos que tuviere el tronco y estos se guían para formar la parra rastrera, cuando ésta tiene ya bastante desarrollo, es cuando deben arrancarse las cepas dejadas por el método antiguo, que ya estorban.

Con lo dicho he llegado al término que me propuse, que no es otro como repetidas veces

dejo insinuado, que dar á conocer los viñedos dejados en parras rastreras, su utilidad y facilidad de ejecución; remitiendo al que más quiera aprender, á lo que magistralmente se consigna en la «Gaceta Agrícola del ministerio de Fomento» en el tomo primero página 345; tomo tercero página 665; tomo cuarto página 17, todos en la segunda época, de donde saqué este extracto.

UN OCIOSO.

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

Siguen animadísimas las veladas en este teatro. Anoche se puso en escena por primera vez en la temporada, La Diva, que no salió tan bien como cuando la hizo la misma compañía en el Circo, no por causa de los artistas, que todos ellos estuvieron perfectamente en particular los Sres. Pinedo y Torro y los Sres Moron é Hidalgo, así como las señoras conquistaron grandes y merecidos aplausos, pero el conjunto resultó poco perfecto.

Un consejo amistoso al Sr. Cereceda. Se notan síntomas de disgusto entre los abonados, no e diremos nosotros la causa por no aparecer parciales, pero creemos que de seguir así, el segundo abono será mucho menos numeroso que el actual. Y como esta compañía ha tenido la suerte de hacer un abono, como no se había conocido hace muchos años, sería lástima perderlo por poco acierto.

Consúltese con los abonados, y procúrese complacerles como es justo.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1/2.—El día y la noche.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños débiles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy asociados en el QUINA LAROCHE FERROUGINOSO.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER				
	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . .	90 d.	»	»	»
París . . . .	8. d. v.	4'96 1/2	»	»
Mar. Ceite.	»	1'96 1/2	»	»
Havre . . . .	»	4'97	»	»
Madrid . . .	»	»	»	»
Barcelona . .	»	»	118	»
Cádiz . . . .	»	»	114	»
Málaga . . .	»	»	114	»
Sevilla . . . .	»	»	114	»
Valencia . . .	»	118	»	»
Murcia . . . .	»	»	»	»
Orihuela . . .	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Severo.  
SANTO DE MAÑANA.—El Patrocinio de Nuestra Señora.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 5 (12'15 t.)—Romero Robledo reunirá pronto á los senadores y diputados conservadores disidentes para explicar las inteligencias con la izquierda.

Anoche celebró una larga conferencia con Lopez Dominguez.

Madrid 5 (1,55 t.)—El curso de la enfermedad de don Jaime continúa en el mismo estado.

No se reunirán por ahora, como insistentemente se ha asegurado, las mayorías.

Madrid 5 (2,45 t.)—Esta tarde se reúnen en el círculo izquierdista, el general Lopez Dominguez y Becerra, para tratar la fusión con Romero Robledo.

Dícese que aumentan las dificultades para dicha fusión.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra  
Ángeles, 14.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS  
y demás oficios.

### QUINCALLERIA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superiores.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Fenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrilla.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Azuélas.  
Ha has.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Ba renas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS  
4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ltd.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TAB GO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 100 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.

Tarifa especial para París.

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

### Gran establecimiento de paños

### TOMÁS MARÍA PEREZ,

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permiten competir en precios con las primeras fabricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricot y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lunas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de lieros de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de heroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

### QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dossuelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 35. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charo escarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 21. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . » 3 — —  
Moka puro . . . . . » 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

### Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón, y de la vegiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó deleitadas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II (4)

### Tercianas, cuartanas, diarreas

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63; Alicante.